

EL CRONISTA DEL VALLE

SEMENARIO CATOLICO.—SE PUBLICA LOS SABADOS

AÑO VIII

NUM. 393

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Año . . . 4 Pesetas.—Número suelto. . . 10 céntimos
Pago anticipado.

Pozoblanco 15 de Septiembre de 1917

No se devuelven los originales.

Anuncios y comunicados precios convencionales

¡Despierta pueblo!

Porque el pueblo no piensa, es revolucionario. Porque la revolución es falsa, engaña al pueblo. Pueblo que piensa no es agitador. Pueblo que agita no es pensador. Última grande que esas grandes connotaciones no sirvan de enseñanza a las que de ellas no sacan mas que la metralla en el cuerpo y la hiel en el alma.

El pueblo, vencedor o vencido, siempre es ametrallado, porque aun triunfando, como los cabecillas no pueden cumplir lo ofrecido, como para engañarlo le prometen lo que a conciencia saben que no pueden cumplir, para librarse de lo que para ellos ya es carga pesada, con metralla le pagan, mientras ellos saborean las delicias del triunfo.

Cuando del pueblo se necesita se le predicán todos los derechos y se le suprimen todas las obligaciones, cuando se escala el poder se suprimen todos los derechos, y esos demócratas de oposición se vuelven tiranuelos de portal, con la bajeza propia de su estirpe, ahogando en sangre al pueblo que grita los cantos de redención que ellos le enseñaron.

Ejemplos de la marselesa de ayer, el canto ruso de hoy. Robespierre y Kerensky, abolicionistas en la oposición de penas afflictivas, restablecedores y ejecutores incansables sin piedad ni compasión de la pena de muerte, en el poder. Esa es la suerte que le hubiera cabido a nuestro pobre pueblo, si por culpa de nuestros pecados llega a triunfar la pasada revolución, la mas grande, la mas complicada y a nuestro juicio la mejor preparada de los siglos 19 y 20, con ser aquel el siglo de los pronunciamientos. Gracias a nuestro valeroso y demorado ejército que siempre sabe cumplir con su deber y que nada le arredra, tenemos nación, tenemos patria. Nunca se agradecerá bastante el gran servicio prestado por el elemento armado y si el ejército es la encarnación de la patria, en esta ocasión el ejército es la patria entera y laborar por el ejército es laborar por la patria, encarnación bendita de la tierra que nos dio el ser y a la cual devolvemos el encanto de nuestros amores.

Hijos espúreos de nuestra noble raza mancharon con su baba el suelo español y perversos como reptiles arrastraron al pueblo, crédulo como siempre, a la mas espantosa anarquía, y cuando llegó la hora de afrontar el peligro ¿dónde se hallaban los que la ambición los guía, la perfidia los aconseja y la maldad los une? Unos entre colchones, otros dentro de tinajas, aquellos en tugurios, librándose del plomo que dejaban para los engañados, a los que no esperaba más recompensa que la muerte o el presidio. Aprende pueblo, piensa que cuando te mandan a las barricadas, tus Jefes están cómodamente en sitios reservados y algunos en el extranjero, que en la ocasión presente han puesto de por medio la frontera, como en la semana sangrienta de Bar-

celona, pusieron por medio la *pequeñez* del mar. No creais a los que no prediquen con el ejemplo y aprender en las contradicciones del dicho al hecho.

Cuando Lerroux nada tenía, llamaba al automóvil «el infamante vehículo de la burguesía» y hoy que es millonario no se baja del que ya no es infamante. Tiene autos, tiene palacios, es gran señor y ¿qué ha hecho por vosotros? ¿donde están sus hospitales, sus usilos, sus casas de maternidad, sus colegios gratuitos? Se da el caso singularísimo de que estos predicadores de los derechos del pueblo, que tanto quieren al pueblo, jamás le demuestran su cariño mas que con palabrería, mientras que a ese pueblo le deben la opulencia en que viven sacándolos de la nada. Meditad y aprended y cuando os aconsejen esos perversos designios, llevad por delante a los que repletan su bolsillo con vuestra propia sangre.

J. H.

CHINITAS

Por si acaso no lo sabes,
Te advierto, caro lector,
Que en los días de verano
Suele hacer mucho calor.

Y aunque mentira parezca,
Es costumbre en toda Europa,
Cuando llegan esos días,
Aligerarse de ropa.

Yo encuentro la tal costumbre
Muy rara, porque supongo,
Que no se querrá imitar
A los negritos del Congo.

Pues creo que no es hacer
Las cosas a la Europea
Emular la indumentaria
Que está de moda en Guinea.

Hay no obstante, entre nosotros
Quién tanto la moda apura,
Que llega ya a ser el colmo...
El colmo de la frescura.

Debo advertir a esas gentes
Que visten tan al desgaire,
Que hay cosas que se corrompen
Al contacto con el aire.

Y si bien así consiguen
El deseado frescor,
Producen, en cambio, en otros
Libidinoso calor.

Póngase límite honesto
A los calados y escotes,
Porque, si de ello se enteran,
¿Qué dirán los hotentotes?

VARIACIONES SOBRE EL MISMO TEMA

Nuestro querido colega *El Defensor de Córdoba*, tributa un aplauso al Jefe provincial de los conservadores, D. Manuel González López, por su gestión en favor de las reparaciones de varias carreteras de esta provincia, consiguiendo para ello la respetable cantidad de veinte mil duros. Es de aplaudir, y nosotros no escatimamos el nuestro, al Sr. González López; pero es a

la vez muy sensible, que nada se haya destinado a la única carretera que atraviesa este valle, la de Andújar a Villanueva del Duque, que en tan mal estado se encuentra, hasta el punto que, en el invierno último, tenían que abandonarla los carruajes en las mismas afueras de este pueblo y hacer el tránsito por las calles de la población, por ser absolutamente imposible cruzar los baches, de la que más que carretera parecía campo atrincherado.

Es más de lamentar el olvido del Sr. González, porque a este distrito debe la representación en la provincia, pues por él y solamente por él ha obtenido la investidura de Diputado provincial en varias ocasiones. Tal vez desconociera el mal estado de la carretera y esta sea la causa de que no haya gestionado nada para esta reparación, pero ¿desconoce también que se está construyendo la de Pozoblanco a Villaharta, que por falta de consignación se pararon los trabajos, que es grande la crisis obrera en este valle, que la continuación de esos trabajos la remediaría y que es la obra más útil y beneficiosa para la región? Aquí se recuerda que D. Manuel González fué proclamado Diputado a Cortes por esta circunscripción la única vez que se propuso y lo fué por el artículo 29. Esperamos que el Sr. González López con la actividad que acostumbra y el buen resultado que sus gestiones suelen tener, influya para que continúen los trabajos de la carretera de Villaharta, con lo cual el valle tendría un motivo de especial agradecimiento, aunque esto pudiera lastimar la gestión de nuestros *celosísimos* representantes, que siguen... en su lugar descanso.

J. Herruzo.

ATENCIÓN

Gran surtido en Pañería
y Driles

A pesar de la carestía en las primeras materias, pueden hacerse de Géneros muy económicos, visitando el tan acreditado

Comercio del Catalán

Se confeccionan trajes á medida desde 25 PESETAS en adelante; encontrarán además gran variedad en artículos para Camisería y Géneros de Punto, Tirantes, Corbatas, etc. etc. = =

5-JESÚS-5

DE PEDROCHE

Feria y fiestas

Con más animación y mayor afluencia de forasteros que otros años se han pasado los días 7, 8 y 9 del corriente en que ha tenido lugar la tradicional feria de este pueblo y las entusiasmadas fiestas en honor de nuestra Excelsa y queridísima Patrona de Piedrasantas.

El alegre repique general de campanas de nuestra incomparable torre, la suelta de voladores y el paseo triunfal de nuestra nueva banda municipal por las calles de la localidad son los preludios, el aparato de júbilo que anuncian a estos vecinos a las 12 del 7 que Pedroche se hallaba en fiestas, y desde este momento todo él se pone en conmovión.

VÍSPERAS SOLEMNES.

A las tres de la tarde se organizó la célebre cabalgata (piostros) comisión encargada de servir este año a Ntra. Sra. de Piedras-Santas cargos que representaban los señores propietarios D. Rafael Rodríguez Blanco y D. Antonio Sánchez, Secretario y concejal respectivamente de este Ayuntamiento quienes acompañados de sus familias y amigos ocupaban la cabeza de tan nutrida y vistosa cabalgata en la que vimos briosos caballos, corceles bien enjaezados y bellísimas señoritas ricamente ataviadas que con soltura y elegancia los montaban, galantemente custodiados por el elemento joven de la aristocracia.

Así dispuesta la comitiva rompen marcha cuatro números de a pie de la Benemérita, la banda de música deja oír el bonito paso-doble «ezadores» y nos dirigimos hacia el hermoso e histórico Santuario de nuestra Patrona y allí con muchos fieles se dá comienzo a las Solemnas Vísperas con todo el clero que con derroche de voces y armonías alaban asu excelsa Patrona.

A la terminación de la salva y a los acordes de la banda nos trasladamos a la contigua hospedería en donde fuimos obsequiados con pastas y con refrescos todos los asistentes por los señores Mayordomos.

A las 6 se hizo el regreso con el mismo aparato que a la salida.

Por la noche en la plaza mayor se quemaron durante tres horas preciosos números de fuegos artificiales, ejecutando en los intermedios escogidas composiciones de la banda de música.

DÍA 8. FIESTA PRINCIPAL.—Con la misma vistosidad y aumentada notablemente la cabalgata marcha al Santuario en donde se había de celebrar la Santa Misa, al mismo tiempo el Clero, autoridades y demás personalidades llegan en lujosos carruajes y cuando ya está repleto el templo de fieles, a los acordes de la música se abre paso la presidencia y el Clero quien revestido de los ornamentos sagrados dan comienzo.

LA PROCESIÓN.—Dijo «De Maistre, en su conocida obra «El Papa» que las ideas nacidas o propagadas en el seno de las muchedumbres fermentan con facilidad y producen a veces formidables estallidos, que hacen crujir, en sus graníticos asientos las fábricas colosales de las sociedades más firmes y sólidamente cimentadas. Son, bien así, como levadura «entrañada en el centro de la masa que las agita, corrompe y precipita en un estado de fermentación tumultuosa. Esto que el célebre escritor dijo de las malas ideas podemos aplicar también, aunque en sentido contrario a las buenas, levadura de bendición que ingerida en junta de personas de bien, las conmueve fuertemente, y posee secreta virtud para obrar verdaderas y benéficas revoluciones en la vida de los pueblos.

Brillante prueba de esta verdad tenemos en las presentes fiestas que nos ocupa, cuando nuestro venerable Párroco ayudado de Diácono y Subdiácono desciende del camarín con la veneranda Imagen de nuestra Patrona en sus manos para colocarla en las riquísimas andas de plata, la muchedumbre como impulsada por misterioso resorte y móvil poderoso se postra de hinojos ante la bendita Imagen de Piedras-Santas, los de fuera del templo se agolpan a sus puertas por no poder entrar y todos la aristocracia y la plebe, los ricos y los pobres los letrados y campesinos que invaden tan suntuoso templo en fraternal y apretado abrazo, poseídos del frenesí de las grandes ideas de nuestra santa fé, arrebatados por la embriaguez de los santos amores, movidos a una por un resorte divino invisible, mágico, se conmueven, se inflaman rompen en hervientes aclamaciones, hacen casi trepidar el templo que los cobija con el estruendo de sus vitores a la que es nuestro ideal, divino blanco de nuestros amores y hermoso sol que fecundiza nuestras almas y por eso en medio de vivas, lágrimas de ternura y transportes de entusiasmo sacamos en procesión a nuestra Reina Excelsa, dueña y Señora de nuestras lenguas, entendimientos y corazones.

Según costumbre fué llevada por los señores Concejales y Mayordomos. Las cuatro preciosas cintas pendientes de las andas eran llevadas por las piadosas y bellas señoritas Pilar Ro-

Sección Parroquial

SANTO EVANGELIO

«Entrando Jesús un sábado en casa de uno de los principales Fariseos a comer pan, ellos le estaban acechando. Y hé aquí un hombre hidrópico estaba delante de él. Y Jesús, dirigiendo su palabra a los Doctores de la Ley, y a los Fariseos, les dijo: ¿es lícito curar en sábado? Mas ellos callaron. El entonces le tomó, le sanó y le despidió. Y les respondió, y dijo: ¿Quién hay de vosotros, que viendo su asno, o su buey, caído en un pozo, no le saque luego en día de sábado? Y no le podían replicar a estas cosas. Y observando también como los convidados escogían los primeros asientos en la mesa, les propuso una parábola, y dijo: Cuando fueres convidado a bodas, no te sientes en el primer lugar, no sea que haya allí otro convidado más honrado que tú, y que venga aquel que te convidó a tí y a él, y te diga: Da el lugar a este; y que entonces tengas que tomar el último lugar con vergüenza. Mas cuando fueres llamado, ve, y siéntate en el último puesto; para que cuando venga el que te convidó, te diga: Amigo, sube más arriba. Entonces serás honrado delante de los que estuvieren contigo a la mesa. Porque todo aquel que se ensalza, humillado será; y el que se humilla, será ensalzado.» (San Lucas, cap. 14)

APLICACIONES

1.ª Como nos debemos mirar y mirar al prójimo

Jesucristo toma el alimento con sus mayores enemigos para tener ocasión de hacerlos bien. Ellos por el contrario, le observan todas las acciones y palabras, no para aprovecharse, sino para desacreditarle. ¿Con qué modestia, y con qué templanza creéis vos que comía en todo tiempo, mas particularmente hallándose a la mesa con sus enemigos tan mal intencionados?

Algunos hay, que observando de continuo las acciones de los otros, jamás ponen los ojos en sí mismos. La persona espiritual no tiene ojos, sino para notar los propios defectos, y para imitar las virtudes de Jesucristo. Atiende a éste incensantemente, así lo desea, y Dios te lo manda. Mira cómo hace oración, cómo come, cómo se afana y sufre, y cómo conversa. Cuando haces oración, imita su piedad; en el andar, su gravedad, y en el comer su modestia: imita la humildad en su trato y conversación; su mansedumbre en el perdonar las injurias; su paciencia en sufrir, y en el morir su obediencia. No apartéis la vista ni momento de este divino ejemplar.

2.ª Hidropesía

La hidropesía es figura de la avaricia, de la codicia y del amor propio. El mundo está lleno de hidrópicos, y pocos cróen estarlo. Conócese esta enfermedad, por la hinchazón y la sed. Tú tienes el corazón hinchado, altivo y arrogante; estás envanecido y lleno de soberbia, con una sed insaciable de la estimación del mundo, de los bienes de la tierra y de los deleites del cuerpo. Eros como aquellas sanguijuelas de la Escritura, que no cesan de clamar: *Trae, trae*. ¡Cuántos deseos en tu corazón! ¡Qué de pensamientos e inquietudes en tu mente! Por cierto estás hidrópico.

3.ª Curación

Jesús cura al hidrópico solo con tocarle. También sin esto podía sanarle; más quiso mostrar, que su sagrado cuerpo en el augustísimo Sacramento tiene virtudes de curar nuestras enfermedades espirituales y corporales. ¿Cuántas veces te ha tocado el corazón y la lengua? ¿De dónde proviene que no obstante tu corazón es siempre soberbio, colérico e impaciente, y tu lengua como antes, inmodesta y murmuradora? De que no deseas ser curado, y queriendo continuar como discípulo de Jesucristo y del mundo, pretendes tener caridad sin renunciar la codicia.

INDICADOR RELIGIOSO

- Día 16 Domingo.—San Cornelio, p., y cps. mrs.
 Día 17. Lunes.—La impresión de las Llagas de S. Francisco, S. Pedro Arbués, mr, y Sta. Columba, vg. y mr. de Córdoba.
 Día 18 Martes.—S. Emilia y S. Jeremías, mrs. de Córdoba, y Sto. Tomás de Villanueva, arz. de Valencia.
 Día 19 Miércoles.—S. Genaro, ob., y comps. mrs.
 Día 20 Jueves.—S. Rogelio y S. Siervo de Dios, mrs. de Córdoba, y el beato Francisco de Posadas, cf.
 Día 21. Viernes.—S. Mateo, ap. y ev. *Abstinencia sin ayuno.*
 Día 22 Sábado.—Sta. Pomposa, vg. y mr. de Córdoba.

Notas Parroquiales

Cultos en Santa Catalina

- Día 15. Adoración Nocturna: Turno San José.
 Día 19. Misa solemne con exposición y mensal a S. José.
 Día 20. Cuadrante por D.ª Patrocinio Muñoz Calero. (Q. E. P. D.)

Cultos en San Sebastián

- Día 16. Súplica Perpétua de las Archicofradas del Perpetuo Socorro. Por la tarde los Ejercicios de la Asociación Josefina con Plática por el Sr. Cura.
 Día 19. Misa de comunión de la Asociación Josefina.
 Día 20. Misa de comunión de los Jueves Eucarísticos.

Día 22. Misa de comunión de la Cofradía de Sta. Rita.

TODAS LAS PRECAUCIONES SON POCAS

El mayor ladrón que se conoce

«No es verdad que, cuando tienes una hermosa fina, de grandísimos rendimientos, no reparas en tomar todos los medios para conservarla y guardarla? Le haces cercas, fosos, alambradas, le pones guardias que la custodien y la defiendan de animales y malhechores.

«No es verdad que, cuando posees una joya de inapreciable valor, una perla, un diamante, o un capital, no cesas un momento en pensar cómo de la guardarás para que no te la roben, y con toda solicitud buscas un sitio seguro e inaccesible a la rapacidad de los ladrones?»

«No es verdad que, cuando tienes derecho a una pingüe herencia, sería la mayor locura dejar perder el derecho por abandono? Y si fueras heredero de un trono ¿no sería el colmo de la idiotéz no querer ser príncipe y contentarte con ser esclavo?»

«¡Lector! Tú tienes esas numerosas riquezas, fortunas, joyas, herencias y tronos, con tu alma con la gracia y con el derecho indiscutible al trono del cielo. Lo triste y lamentable es que para los bienes del mundo se tomen todas las precauciones, por costosas que sean, y para esos otros bienes no tomamos ninguna, antes bien los dejamos perder miserablemente. Los ladrones de las cosas del mundo nos asustan y contra ellos procuramos defendernos; contra el mayor ladrón que se conoce, el que nos roba todos los bienes y derechos del cielo, que es el Pecado, de ese... son pocos los que se asustan y procuran librarse.

dríguez, Carmen Blasco, Isabelita Sánchez y Doña María Antonia Sánchez de Conde.

Presidia la procesión el Sr. Alcalde D. Joaquín Blasco Henestrosa acompañado de las demás autoridades.

Terminada la procesión en la que se aclamó a la Reina y Sra. Ntra. de Piedras-Santas de la manera indicada y en la que vimos numerosos penitentes que agradecidos a los extraordinarios favores recibidos de su maternal mano la acompañaban, unos descalzos, otros de rodillas todo el trayecto, otros con velas, mortajas y todos con lágrimas de ternura, las frentes radiantes de luz que se traslucía de las encendidas fraguas de sus pechos amorosos ante nuestro verdadero ideal, ante cuadro tan patético a la vez que consolador.

A continuación comenzó la Santa Misa celebrada por el Párroco D. Fernando del Pino, auxiliado de los Sres. Peñas Calvo y de la Fuente Ruiz.

Como nota extraordinaria y sorprendente aparece la capilla de música valorada este año con el notable tenor el joven y virtuoso seminarista D. Manuel Sánchez de Pozoblanco que atento accedió a la invitación de sus amigos de esta localidad; cantaron la bonita Misa de Prados a dos voces y como esperábamos estuvo inmensurable altura en su interpretación deleitando sobremanera; al ofertorio una plegaria a solo de tenor archisuperior y a la terminación la preciosa «Salve del Molinero de Suiza» que fué el disloque.

El sermón estuvo a cargo del celoso Arcipreste de Pozoblanco D. Antonio M.ª Rodríguez Blanco, quien en los tonos más elevados y fervientes desde el principio nos presentó a Ntra. Señora de Piedrasantas como verdadera patrona de Pedrocho según la fuerza y verdad de esta palabra; María Santísima puede ser patrona porque es sabia, porque es potente, por que es bondadosa; fustigando de paso a los falsos embaucadores, que proclamándose patronos de los pueblos los llevan a los tristes acontecimientos recientes.

El fluido salvador del espíritu Mariano salía de los elocuentes labios del orador y pasaba por el corazón de los oyentes, formándose de esta manera un circuito inmenso en que todos sin poderse contener prorrumpan en la terminación en frenéticos vivas a la Virgen Santísima.

A continuación se obsequió por los señores

Mayordomos a todo el pueblo con vino, dulces, tostaos y refrescos, regresándose cerca de una de la tarde, en vistoso desfile de coches, carros, piostros y numerosos de a pié que hacían de aquellos péticos lugares un cuadro color y vida encantador.

DIA 9.—Música por la tarde, gran animación en el real de la feria, reuniones íntimas en los principales salones de esta aristocracia y bailes de sociedad en el salón de actos del Ayuntamiento.

Así se han deslizado los días de feria sin que en este culto pueblo hallamos tenido que lamentar incidente desagradable y como ya he dicho con extraordinaria concurrencia de forasteros que por temor a omisiones no detallo nombres, baste saber que de las villas adyacentes hemos tenido representación de ambos sexos en estas fiestas.

El Corresponsal

12—IX—917.

PROBAD LOS CHOCOLATES

QUE ELABORA

Hipólito Cabrera

POZOBLANCO

Única Fábrica de Chocolates donde tiene entrada libre el público. Fíjense en este detalle.

SU RETRATO

Es ella misma. Su gentil figura, Su despejada frente y su belleza Apacible y suave... el atractivo Singular de su clara inteligencia.

Es su grato mirar! Es su sonrisa Que irradia paz y luces y consuelos, Y que en mi mente con vigor despierta Un tropel de dulcísimos recuerdos.

Es su imágen amable y delicada Que reproduce sin engaño el Arte; La miro, y me parece que se anima, Y que me dice con cariño... ¡Madre!

Creo escuchar su acento que repite Frases que en mi memoria se grabaron, Y mis lágrimas brotan a raudales Y contesto amorosa a su reclamo.

Y en un mudo coloquio cada día Se entienden y confunden nuestras almas, Esperando el momento venturoso De vernos en el cielo cara a cara!

Su retrato! Lo tengo en todas partes Y en todas partes con amor lo miro; Y en vano pasa el tiempo... no florece En mi pecho la planta del olvido.

Margarita! Mi encanto y mi consuelo! Hija del alma, que por tí suspira, Inseparable y dulce compañera Que mi triste existencia embellece.

Margarita! La flor de mis recuerdos, La flor de mis venturas ya pasadas; No quisiera Dios que en el terreno ingrato De este mundo infeliz te marchitaras.

Gracias le doy porque cortó su mano El hilo de tu vida tan hermosa, Y otra mejor te dió, que no se acaba, Ciféndote los lauros de la gloria.

Gracias le doy llorando cada día! Espero en Él... y beso tu retrato, Hasta estrecharnos en el alto cielo Con regalado y sempiterno abrazo.

RAQUEL

Matilde T. de Oíz.

COMUNICADO

Hemos recibido del Sr. Administrador de Correos el siguiente comunicado que con gusto reproducimos para conocimiento de nuestros lectores.

Pozoblanco 11 Septiembre 1917.

Sr. Director de El CRONISTA DEL VALLE. Mi querido amigo: Bajo la presidencia del Excmo. Sr. Director General del Ramo se ha

constituido una comisión formada por los dos Subdirectores e Inspectores Generales de los Cuerpos de Correos y Telégrafos, el Administrador del Correo Central, el Jefe del Centro de Madrid y los habilitados de ambos Ramos en la Dirección General y en las Centrales antes mencionadas, cuya finalidad es rendir el justo homenaje que se debe al insigne hombre público el Excmo. Sr. D. José Sánchez Guerra, que tan brillante servicio ha prestado a la causa del orden como Ministro de la Gobernación, mereciendo el aplauso unánime de la Nación y una especial distinción de S. M. el Rey.

Dicha comisión ha acordado organizar una suscripción entre el personal de ambos Cuerpos cualquiera que sea su clase y categoría, entendiendo también su acción al público que acceda a nuestras oficinas pudiendo ser la cuota que se contribuya de cinco céntimos hasta una peseta sin que en ningún caso exceda de esta cantidad.

Participando estos pueblos a la Capital donde nació el Ilustre Patriota no dudo un momento de que la suscripción en este Valle ha de dar un resultado satisfactorio; y teniendo en cuenta que solo y exclusivamente la prensa con sus poderosos medios es la que nos puede llevar al triunfo como ya en distintas ocasiones lo ha demostrado, es por lo que me permito molestarle, para que tenga la bondad de publicar en presente carta en el periódico de su digna recepción, y así contribuirá al mayor éxito de esta suscripción.

La recaudación tendrá lugar en esta Administración de Correos durante las horas de oficina.

Debiendo de expresarle que por toda la que pagada que haga le quedaremos eternamente agradecidos.

Reciba gracias mil y el afecto más sincero de su aftmo. amigo y S. S.

q. e. s. m.

Juan Caracul.

También del Sr. Oficial de Telégrafos hemos recibido otro comunicado expedido en iguales o semejantes términos, quedando constituida por consiguiente en dicha oficina una comisión para el estudio de la creación de un centro de recaudación para el homenaje al Sr. Sánchez Guerra.